

Moyen-Ogooué/Département de l'Ogooué et des Lacs/Lambaréné/Lutte contre l'insalubrité

La contribution de Madeleine Berre au défi de la propreté de la ville

E.N.

Lambaréné/Gabon

EN prélude à la Journée citoyenne organisée le premier samedi du mois sur l'ensemble du territoire national, et dans son souci constant de donner à la ville de Lambaréné un visage beaucoup plus avenant, la ministre Madeleine Berre a offert aux deux maires des deux arrondissements, le 27 janvier dernier, sur les bords de l'Ogooué, du matériel de nettoyage. Celui-ci était constitué de débroussaillouses, brouettes, machettes, bottes, pelles, chasubles, en guise de participation au maintien collectif de la propreté de cette ville dont elle est, du reste, native. La remise de ce matériel à Jean-Justin Maury Ngowémandji et Brigitte Koumba, respectivement maires des premier et deuxième arrondissements, s'est déroulé sous les regards du maire central, Roger-Valère Ayimambenwé, et des chefs de



Photo : Esfée NDILOROUIM

Madeleine Berre échangeant avec les auxiliaires de commandement...



Photo : Esfée NDILOROUIM

...puis offrant du matériel d'entretien au premier arrondissement...

quartiers. Une action qui ne pouvait laisser insensibles les deux élus locaux. Peu avant de faire la promesse d'utiliser le matériel reçu à bon escient, ils ont exprimé leur gratitude et leur satisfaction à l'égard de leur compatriote. « *Votre amour pour Lambaréné est véritablement perceptible, car vous avez souvent été à la tête de plusieurs opérations ayant pour objectif de rendre propre, belle et attrayante notre ville (...). Nous trouvons ici l'occasion*



Photo : Esfée NDILOROUIM

... et au deuxième arrondissement, représenté par Brigitte Koumba.

de saluer votre élan de bienfaisance à l'endroit des Lambarénéens à travers d'autres initiatives telles que la formation des jeunes dans les différents domaines», ont-ils dit.

Avant de prendre congé de ses hôtes, le membre du gouvernement s'est entretenu avec l'ensemble des 24 auxiliaires de commandement de la commune. Les échanges étant axés sur la lutte contre l'insalubrité, qu'elle souhaite d'ailleurs être l'affaire de tous, Madeleine Berre a saisi cette occasion pour solliciter leur forte adhésion à la Journée citoyenne, décidée par le président de la République, Ali Bongo Ondimba, afin de donner un meilleur éclat à la ville de Lambaréné.

Pour Madeleine Berre en effet, il s'agit-là d'une exigence à laquelle les Lambarénéens doivent constamment satisfaire, tant leur localité est une ville-carrefour qui attire chaque jour du beau monde, auquel il conviendrait de réserver le meilleur accueil, en termes de propreté notamment.

Ogooué-Lolo/Département de Mulundu/Lastoursville/Hydraulique villageoise

De l'eau potable pour le regroupement des villages Tsotanzala



Photo : Claude-Médard Minko

Coupure du ruban pour la mise en service...



Photo : Claude-Médard Minko

... des installations d'eau potable.



Photo : Claude-Médard Minko

Phase de dégustation des premières gouttes d'eau sorties du robinet...

Claude-Médard MINKO

Lastoursville/Gabon

*Le projet d'hydraulique villageoise au profit des communautés locales a été financé par un opérateur économique du secteur forêt-bois, détenteur d'un permis d'exploitation de la forêt.*

LE projet d'adduction d'eau à partir d'une pompe hydraulique villageoise, au profit des communautés du regroupement des villages de Tsotanzala, dans le département de Mulundu, est devenu réalité à l'issue de son inauguration, le 20 janvier dernier par le préfet dudit département, George Achille Mindjogo. En présence du chef de cantonnement des Eaux et

Forêts de Lastoursville, Michel Iwangou Mabicka, des notables et des populations bénéficiaires. D'une valeur de 9 millions 500 000 francs, ce projet hydraulique entre dans le cadre de l'application du plan national de la loi 16/01 du 31 décembre 2001 portant code forestier en République gabonaise, en son article 251, recommandant aux opérateurs économiques de la filière forêt-bois de mettre à disposition des communautés locales riveraines de leurs concessions, une contribution, notamment financière, pour soutenir les actions de développement d'intérêts collectifs initiées pour lesdites communautés.

Pour coller à cette vision, le cantonnement des Eaux et Forêts de Lastoursville avait entamé, depuis jan-



Photo : Claude-Médard Minko

... sous le regard des habitants.

vier 2015, une vaste campagne d'information et de sensibilisation à l'endroit des opérateurs écono-

miques de la filière forêt-bois et des populations rurales du département de Mulundu. Ainsi, le 10 août

2015, un cahier de charges contractuelles a été signé entre la Société de sciage de Moanda (SSMO) et le re-

groupement des villages Tsotanzala.

Les communautés locales dudit regroupement villageois avaient alors identifié et validé, par le biais du Comité de gestion et de suivi des projets (CGSP), celui de construction d'une pompe hydraulique villageoise d'une valeur de 9 millions 500 000 francs, à la charge de la SSMO, pour l'adduction d'eau dans les villages qui en avaient bien besoin. D'autant qu'avant la mise en place du projet, les populations s'alimentaient en eau dans des cours d'eau et autres rivières.

Mais tout ceci ne relève plus que du passé. A charge, cependant, aux utilisateurs de faire bon usage de l'infrastructure mise à leur disposition, ainsi que le leur ont conseillé le préfet et le chef du cantonnement des Eaux et Forêts.